
令和 6年第 8 回宝達志水町教育委員会会議録要旨

開催日時 令和６年８月２９日(木)

会議場所 宝達志水町生涯学習センター ２階 第一会議室

出席委員 細江教育長、大﨑委員、近岡真委員、西委員、近岡宏委員

説 明 員 松浦学校教育課長兼小学校統合準備室長、杉谷学校教育担当課長、

宮本生涯学習課長

欠 席 者 なし

開 会 午前８時４５分

１ 前回会議録の承認について

会議録の内容について承認された。

２ 教育長事務報告

会議資料により要点報告を行った。

３ 議件

議案第 18 号 宝達志水町教育委員会点検及び評価について

松浦学校教育課長兼小学校統合準備室長及び宮本生涯学習課長が資料に

基づき説明を行った。

議案第19号 令和7～10年度に使用する教科用図書(中学校)の採択について

杉谷学校教育担当課長が資料に基づき説明を行った。

４ その他

今後の日程について

松浦学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明を行った。



（委員の意見等）

質問 大﨑委員（３ 議件）

〇音楽が教育出版から芸術に変更となっているが、子どもの学びに合ってい

るということか。

回答 杉谷担当課長

〇質問されたとおりであり、デジタルコンテンツ等が使われていて子どもに

とって非常に学びやすいものになっている。器楽も教育芸術社を元々使用

しているがあえて揃えたわけではなく、子ども達にとって、これから端末

を効果的に活用する学びの上で非常に有効なものとなる。

質問 近岡真委員（２ 議件）

〇家庭教育支援チーム「ひなたぼっこ」のメンバーが現在 1名だから内部評

価がＤで、中止ということか。

○新規メンバーが増えていく手立てとしてどういうことを今後考えていけ

ばいいのか。

回答 宮本生涯学習課長

〇令和 5年度については会員が 1名で事業が実施できなかったため、内部評

価Ｄ，外部評価Ｃとなっている。

○メンバーは大半が元保育士で、その方を中心に活動していた。今後も継続

し、メンバーを募っていく。

質問 近岡真委員（３ 議件）

○学校支援ボランティア関係も高齢化でメンバーが減少している。支援を要

する児童の増加に伴い、より子どもに寄り添った支援体制が求められる。

回答 杉谷担当課長

○今年度に関しては支援員を 1名増員し、さらなる充実を図るようにしてい

る。特別支援学級が主に支援を要する児童生徒がいるわけではなく、通常

学級にもいわゆる潜在的な支援を要する子には、保護者のニーズがあれば

支援を付ける。来年統合する中で、各学校にどれだけの支援が必要かは、

学校と協議しながら、児童生徒の現状と保護者のニーズ等を捉えて適切な

対応をさせていただきたい。

質問 近岡真委員（３ 議件）

〇給食の食材検査で大腸菌陽性を示した食材が一部あったとあるが、食材検

査をいつどのような形でしているのか

回答 松浦学校教育課長

〇食材検査については、当然、給食献立の管理栄養士はじめ、八幡炊飯さん

とさせていただいている。検査基準は保健所よりも厳しい基準で実施して

いるため、結果的には人体に影響の出る程度ではなかった、いわゆる食し

ても問題ない検査数値であったが厳しくした。安全で安心な給食を提供す

るため、今後もしっかりとした食材検査を実施しながら、きちっとした食

材選び、きちっとした給食を提供していきたい。



質問 西委員（３ 議件）

〇喜多家の入場者数が減少している。令和 5年度は前年度の 3分の 1に減っ

たのはどうしてか。多くの人数が来ていたのに減ったのは、面白くなかっ

たのだろうか。ボランティアで協力するなどはないのか。

○文化財を維持するために、所有者に多くの負担が生じている。維持できる

ようにならないか。

回答 宮本生涯学習課長

〇喜多家は令和 2、3 年度はコロナで減少したが、令和 4年度はその反動で、

旅行会社がツアーを組んだため、団体旅行者が多く来ている。令和 4年度

の後半からは実績が下がっている。この旅行会社は将来組み入れたい。

○町指定文化財は約 80 あるが全部町は管理していない。過去に樹木等に肥

料や薬剤を支給したことはあるが効果がなかったため、現在は町としては

打ち切っており、個人に任せている。どうしていくかは今後の課題である。

質問 大﨑委員（３ 議件）

〇学校保健の充実について、病気やメンタル面も十分配慮されて大変素晴ら

しい取り組みである。コロナもなんとか順調に乗り切ったと思う。昨今、

新型コロナやマイコプラズマ肺炎など今までなかったものが増えてきて

大変だと思うが、学校と関連機関の連携を、そして迅速な対応を今後とも

よろしくお願いしたい。

回答 杉谷担当課長

〇各学校には養護教諭がおり、感染状況を常に把握し、保健所や教育委員会

に連絡し、県に報告している。コロナの罹患者もいるが、新聞報道等では

マイコプラズマ肺炎のほか、本町では手足口病、アデノウイルスがいたり、

ノロはいないが、感染症は出ているので各学校、小中連携を含めて感染症

の状況等を把握し、ネットワーク化しながら、広がらないような対策を継

続していきたい。

質問 近岡真委員（３ 議件）

〇昨年度、国民文化祭が本町でも開催されて、たくさんの方が来られて大盛

況で良かった。無事に終わったが、今年度の予算は減っていると思う。図

書館の機能と適正管理については、内部評価もすべて高い評価であり、内

容的にも良かったと思うが、予算は減るのか。

回答 宮本生涯学習課長

〇図書館システムの案件があり、購入費が増えたわけではない。予算が減ら

ないうちに頑張りたい。

質問 大﨑委員（４ その他）

〇小学校の閉校式典の前半、町の式典の進め方はどのようにするか、それに

よって後半の進め方が変わってくるので教えて欲しい。

回答 松浦学校教育課長

〇先般、準備委員会があった。閉校式は 3月 20 日、22 日、23 日で、午前の



部は 9時から、午後の部は 1時半からそれぞれまず閉校式を実施する。式

典自体は 30 分から 1 時間、その後閉校式準備委員会主催で各校区で実施

されるという予定を聞いている。内容についてはそれぞれの校区によって

違っていると思う。各校の実行委員会が町補助金の申請等もしている。開

校式については、4月 6日 9 時から志桜小、同じく 10 時 30 分から押水小、

それぞれ開校式の日程が決まっている。なお、その翌日、4月 7日は入学

式という形で、開校式と入学式は分けて実施する。開校式についても、地

域の皆さんにお越し頂きたいという旨も踏まえた上で日曜日に実施する。

両校の校歌ができあがっている。9月号の広報並びにホームページからユ

YouTube で校歌を聴くことができる。歌詞と音楽につきましては、音楽担

当教諭並びに杉谷担当課長、南谷次長の声も入っている。ぜひ聴いて頂き、

感想を頂ければと思う。

杉谷担当課長

○閉校式の町が主催する部分については、主に、開式から閉式までの通常の

儀式という形で、町長、校長のあいさつ、校旗返納、児童代表あいさつ、

校歌斉唱というプログラムで考えている。

質問 近岡真委員（４ その他）

〇新しい校歌を YouTube で聴いた。元気よく明るい校歌であった。地域の人

にも聴いてもらいたい。

○閉校する３校で、閉校に向けて学校訪問が 8月に行われたが、学校の一室

に思い出の部屋があった。

○新学期になり児童生徒の登校状況や健康状況はどうだったか。

○小学校は 2学期が開始となったが、台風を心配していた。土日に台風の直

撃になるので、来週は大丈夫かと思うが子ども達の安全のためにまた声か

けていきたい。

回答 杉谷担当課長

〇小学校は昨日 28 日から 2 学期始業した。欠席状況は、昨日は小学校 5校

で 23 名であった。そのうちいわゆる家族旅行や家の都合は 5名か 7 名、

コロナの罹患 1名、不定愁訴、不登校傾向の不定愁訴は 3名、その他ヘル

ペス、発熱等の体調不良で欠席。本日についてはこの教育委員会が始まる

前の段階で 3校からの報告が来ているが、まだ 2校来ておらず、全て分か

らないが、昨日と各学校を比較すると少し減少傾向にあると捉えている。

○台風の影響により、中学校の部活動はこの土日 30、31 日は中止するよう

に指示した。9月 2 日(月)の朝はまた考えなければならない。小学校につ

いては昨日から明日までの 3日間については、登下校に十分注意する、場

合によっては保護者の協力を得て送迎することも含めて、安心安全メー

ル、マチコミメールを使って周知している。この後の台風の状況に関して

は、明日の町の台風災害対策協議会議でどのような指示が出てくるかと教



閉 会 午前１０時１０分

育長と相談をして、9月 2日(月)の朝の登校がどうなるのかということは

少しまだ考えなければならないという状況である。


